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Аннотация: В процессе исследования авторами на основе результатов рейтинга гуманитарно-

экономических вузов Республики Казахстан составлена и проанализирована их классификация с 

использованием кластерного анализа, который позволяет проводить разбиение объектов на однородные 

группы по ряду признаков. Для решения поставленной задачи авторами была использована обычная 

евклидова метрика, а расстояние между кластерами определялось по методу Варда. В итоге получена 

схема последовательности объединения кластеров, представленная в виде дендрограмм. Результаты 

исследования позволяют сделать вывод, что высшие учебные заведения пытаются овладеть механизмами 

выживания, применяя различные пути развития при сохранении устойчивости развития, но во многом 

они схожи, так как их стратегическая ориентация, как правило, направлена на инновации, где 

использование новых информационно-коммуникационных технологий является необходимым условием 

для дальнейшего развития и реализации эффективной информационной образовательной среды.  

По мнению авторов, цифровизация системы образования в контексте взаимодействия университетов, 

государства и бизнеса становится важным драйвером глобального экономического роста и играет 

важную роль в ускорении экономического развития, повышении производительности существующих 

отраслей, формировании новых рынков и производств.  

Annotation: In the course of the study, the authors, based on the results of the ranking of humanitarian and 

economic universities of the Republic of Kazakhstan, compiled and analyzed their classification using cluster 

analysis, which allows the division of objects into homogeneous groups according to a number of characteristics. 

To solve the problem, the authors used the usual Euclidean metric, and the distance between clusters was 

determined by Ward's method. As a result, a scheme of cluster association sequence was obtained, presented in 

the form of dendrograms. The results of the study lead to the conclusion that higher education institutions try to 

master survival mechanisms, applying different ways of development while maintaining the stability of 

development, but in many ways they are similar, as their strategic orientation is usually aimed at innovation, 

where the use of new information and communication technologies is a necessary condition.  

According to the authors, digitalization of the education system in the context of interaction between universities, 

government and business is becoming an increasingly important driver of global economic growth and plays an 

important role in accelerating economic development, increasing the productivity of existing industries, forming 

new markets and industries.  
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